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металлургический альянс «Петропавловск». В 
настоящее время компании принадлежит около 
70 лицензий на золотые активы, из них разрабаты-
ваются месторождения Покровское (запасы 217т)и 
Пионер (111т) в амурской области. как рассказали 
в компании, однозначно продолжатся работы по 
доразведке на маломырском месторождении. 
«Все усилия компании будут направлены на вы-
полнение лицензионных соглашений»,— от-
метили в компании, подчеркнув, что у ма «Пе-
тропавловск» есть собственные подразделения 

— научно-исследовательские институты, которые 
не перестанут работать.

другой мерой оптимизации расходов стало «за-
мораживание» некоторых проектов. так, Highland 
gold Mining в декабре заявила о консервации 
на неопределенный срок двух новых проектов в 
Читинской области и на Чукотке. откладывается 
и запланированное на первый квартал 2009 года 
начало производства золота на новоширокин-
ском руднике в Читинской области, существенно 
сокращаются вложения в строительство и горно-
подготовительные работы на месторождении 
майском на Чукотке. кроме того, будут сокра-
щены расходы на тасеевское месторождение в 
Читинской области. За счет принятых мер HgM 
рассчитывает не сокращать производственные 
планы на своем основном многовершинном 
месторождении, а также сосредоточится на от-
работке пока еще не освоенных месторождений 
Белая гора и Искинской площади. В компании не 
смогли уточнить, на какое время будут сдвинуты 
сроки ввода отложенных проектов: до улучшения 
«внешних экономических условий и возможности 
финансирования».

В начале декабря Peter Hambro Mining сообщи-
ла о консервации золотого рудника «Школьный» 
на колыме и переводе части работников на другой 
рудник. Впрочем, как заверил „g“ советник пред-
седателя совета директоров Ук «Петропавловск» 
Владимир Иконников, золоторудных проектов объ-
единенной компании снижение темпов разработки 
«никак не коснется». По его словам, в 2009 году 
продолжится активное освоение месторождения 
Пионер и мощностей Покровского рудника. В 2009 
году здесь запланировано увеличение объемов 
выработки. Это вполне реально, полагают анали-
тики, так как в феврале «Петропавловск» принял 
решение о замедлении темпов освоения железо-
рудного кимкано-сутарского месторождения в 
еао, и высвободившиеся средства будут направ-
лены в золотодобывающий сегмент альянса.

В феврале о возможной отсрочке освоения 
одного из крупнейших в мире месторождений 
золота — наталкинского (магаданская область) 
объявил «Полюс Золото». В компании, называя 
причину сдвига сроков, ссылаются на удорожание 
кредитных средств и неразвитость инфраструкту-
ры в районе будущей добычи. По словам дирек-
тора по связям с общественностью оао «Полюс 

Золото» антона аренса, согласно новому проекту, 
сроки выведения месторождения на полную мощ-
ность добычи — 40 т золота в год — передвинуты 
с 2013 на 2022 год. При этом компания рассчиты-
вает вложить в освоение наталки на первой ста-
дии около $1 млрд (еще в январе минувшего года 
руководство компании называло общую сумму 
инвестиций в размере $2,5 млрд.— „g“). «даль-
нейшее увеличение мощностей планируется за 
счет денежных потоков самого месторождения»,— 
подчеркнул представитель компании, добавив, что, 
начиная с 2013 года, годовое производство на ме-
сторождении может составить порядка 10 млн т 
руды, а с 2017 года — 20 млн т. с 24 июля 2008 
года на месторождении работает исследователь-
ская золотоизвлекательная фабрика мощностью 
87–100 тыс. т руды в год.

олег Петропавловский отмечает, что самой 
большой проблемой освоения наталкинского ме-
сторождения является отсутствие инфраструктуры. 
«Финансовых проблем „Полюс Золото“ как круп-
нейший добытчик не испытывает, однако сдвиже-
ние сроков реализации проекта в текущей ситуации 
вполне закономерно»,— считает эксперт. По его 
мнению, развитие необходимой инфраструктуры 
в районе наталки может быть профинансирова-
но за счет механизма частно-государственного 
партнерства, однако в среднесрочной перспек-
тиве, учитывая кризисные явления в экономике, 
государство, скорее всего, предпочтет выделять 
средства на решение других проблем. «Ускорить 
освоение наталки помогло бы привлечение к 
проекту других инвесторов»,— считает алексей 
сулинов из Ик «Финам». По данным эксперта, ме-
неджментом «Полюса» рассматривается проект 
первоначального освоения центральных районов 

месторождения, более богатых по содержанию 
руды, с общим выходом металла порядка 700 тыс. 
унций (21,77 т) в год. В то же время, добавляет 
господин сулинов, учитывая достаточно консер-
вативную политику «Полюса Золото» и высокие 
ставки на кредитных рынках, компания вряд ли 
будет привлекать внешние средства.

По мнению олега Петропавловского, сокраще-
ние инвестиций в 2009 году происходит практи-
чески у всех недропользователей. «Большинство 
компаний не сворачивают инвестпрограммы, а 
расширяют их сроки: если в следующем году 
инвестиции сокращены на 50%, то через год на 
столько же они будут увеличены. таким образом, 
долгосрочные планы компаний не изменятся»,— 
считает аналитик. например, «Полиметалл» 
планировал в результате геологоразведочных 
работ увеличить резервы золота на собственных 
месторождениях с 112 тыс. т до 240 т, серебра — с 
13 тыс. т до 18 тыс. т. господин Петропавловский 
считает, что подобные планы вполне реалистичны, 
но их выполнение сдвинется на 2011–2012 годы.

Рост на инвестиционном спРосе 
оставаться на плаву, в то время как большинство 
горнорудных компаний практически полностью 
прекратили работу, золотодобытчикам позволяет 
цена на золото. Летом 2008 года она упала до $700 
за унцию, но осенью начала постепенно расти. а 
в середине февраля она достигала $973,5 за ун-
цию — максимального значения за последние 

семь месяцев. По данным World gold Council, в 
четвертом квартале 2008 года мировой спрос 
на золото вырос по сравнению с аналогичным 
периодом предыдущего года на 26%, до 1036 т. 
однако аналитики уточняют, что в основном вы-
рос инвестиционный, а не промышленный спрос 
на драгметалл. «В текущей ситуации инвесторы 
решили, что вложения в золото предпочтитель-
нее покупки других активов»,— считает аналитик 
«ВтБ капитал» андрей крюченков.

Эксперты не исключают, что бегство инвести-
ционного капитала в драгоценный металл будет 
продолжаться еще несколько месяцев, пока не 
произойдет восстановление мировой экономики. 
В ближайшие два месяца цена золота побьет исто-
рический максимум марта 2008 года в $1033 за 
унцию, считает начальник аналитического депар-
тамента Ук «арбат капитал» сергей Фундобный. 
Это позволит добывающим компаниям получить 
прибыль выше ожидаемой. Впрочем, даже после 
исчезновения инвестиционного спроса, по мне-
нию олега Петропавловского, цены на золото не 
упадут ниже $700 за унцию. Учитывая, что себе-
стоимость производства унции золота в россии 
составляет $450, такой прогноз выглядит вполне 
оптимистичным. n
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Растущая цена на золото позволяет не снижать, а, наобоРот, наРащивать объемы его добычи на уже подготовленных местоРождениях
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